

通信

NO. 145
2024年12月号

ビジネス総研株式会社

福岡市博多区博多駅前4丁目
33番11-702号
☎092-982-5177

今月のスケッチ

立った、歩いた



チャーチル会博多のチャーチル会展へ出展した孫をテーマにした作品です。



スタ
コラ

ライフシフト
西平睦美

日本人の平均寿命は女性87.09歳、男性81.05歳と、世界の平均寿命ランキングでは第1位です。

人生100年時代という言葉も現実味をおびてきました。

『ワークライフバランス』が社会に受け入れられるようになり、人生をワークだけ、ライ

フだけと捉えるのではなく、両方を充実させる働き方や生き方を模索する人が増えてきたように思います。

LIFE SHIFT (ライフシフト) (著: リンダ・グラットン/アンドリュー・スコット) という書籍をご存知でしょうか。

そこには、長寿時代に人生をどう組み立てていくかのヒントとなる考え方が書かれています。

これまでの「教育を受ける」「仕事をする」「引退を迎える」という3ステージから、2つ3つのキャリアを持ち、生涯を通して再創造を繰り返すことで人生の選択肢を広げて生き抜くマルチステージへと人生が移行(シフト)すること、それをライフシフトと提唱しています。

マルチステージを生きる上で著者たちが重視しているのが3つの「無形資産」を持つことです。

一つ目は、仕事に役立つ知識やスキルの「生産性資産」、二つ目は健康や良好な家族・友人関係の「活力資産」、そして3つ目が変化に応じて自分を変えていく力の「変身資産」です。

もちろん貯蓄や土地・建物などお金で表せる有形資産も重要です。

しかし、社会の変化は著しく、人口構造も少子高齢化が深刻になるばかりです。

その社会変化への対処能力を高めるためには、3つのポイ

ントがあると述べています。

①自分についてよく理解し、自分の将来の可能性を知ること、②幅広いネットワークを築くこと、③積極的に新しい経験をしていくことです。

少子高齢化を嘆くことなく、この長寿化社会を健康に、そして生涯を通して「変身」を遂げる覚悟を持ち、新しい生き方の選択肢を知ることによってチャレンジし続けてみる。一度の人生、楽しんで生きていきたいものです。



チャーチル会博多展にお出かけいただきありがとうございました。



今回は、新しい会員の方々の奮闘に励まされ、出展することができました。

古くからの友人たちと一緒に記念写真を撮りました。

Relationship & Partnership **ビジネス総研**

<https://www.b-souken.com>



山ちゃんの
映画観ておぼ記

映画大好き
の山ちゃん
が、毎回、
自分の言葉
で執筆しま
す。

映画 ○月○日、 区長になる女。



監督：ペヤンヌマキ
音楽：黒猫同盟
向島ゆり子
ブランシャール明日香
2024年（同）製作委員会

政治経験&地縁ゼロの女性
が区長になるまでの密着ドク
ュメンタリー。

2022年東京杉並区で、住
民の意志を無視した10年に
及ぶ道路拡張問題に端を発し、
住民による市民団体「住民思い
の杉並区長をつくる会」が結成
される。

6月19日投票の東京杉並
区長選挙で、現職区長を相手に
選挙戦を戦い、187票の僅差
で勝利し同区初の女性区長岸
本聡子が誕生する。

2023年4月23日杉並区
議会議員選挙では、新人15名
が当選、現職12名が落選した。
その結果、杉並区議会議員48
名中、男性23名、女性24名、
性別非公表1名となり、女性
議員が過半数を超えた。

住民が立ち上がって戦えば、

政治は変えられるという実証
であり、勇気をもらえて嬉しか
った。

今後、日本において、国民や
地域住民の声を無視するよう
な政治を行う政党と政治家(=
政治屋)には明日はないでしょ
う。

くまさんのコンサル日誌



似顔絵作家の小西みどりさん
に描いていただきました。

今年の一文字



今年を表す一字を緒とした。

10月15日公示、27日投
開票の結果、与党の過半数割れ
が実現した。

この結果は、前号で期待した
「国会運営が本来の論議でき
る国会」、「国民主権が発揮でき
ること」との端緒をひらいた。

これまでの与党が絶対多数
の国会では、国会での論戦では
なく、密室での協議によって国
会が運営され、国民の声や少数
野党の政策提言が無視されて
きた。

ところが、少数与党になった
ことによって、いくらか国会で
の審議や協議内容が、明らかに
されてきている。

しかし、金権腐敗政治の大本
である自民党の裏金事件の解
明は緒ついたまま、未解明のま
まであり、石破首相は、総裁選
の言を翻し口をぬぐおうとし
ている。

国会運営については、何とか
自公政権を延命させるために
一部の野党が取り込まれよう
としたりしている。

緒についたばかりの“国民主
権”を発起で発揮させるため
には来年、夏の参議院選挙が一層
重要になっている。



編集後記

12月は、とても忙しかった。
「通信」の発行がなかなかすす
まず、年末ぎりぎりになり、は
そうした紙面は、新年を迎えて
いるかもしれませんが、お許し
ください。

断捨離3年計画最終年でし
たが、まだ達成できていません。

ただ、多くの協力者を得て、
何とか目鼻が付きそうです。

来年ももう少しだけは頑張
れなければと思っています。

Relationship & Partnership
ビジネス総研

ビジネス総研株式会社
福岡市博多区博多駅前4-33-11-702
☎092-982-5177 FAX092-982-6170
Eメール kuma@b-souken.com
<https://www.b-souken.com>